

LE REVEIL DU NORD

786, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

43, boul. Hausmann, PARIS (8^e).

MARSA-MATROUK EST OCCUPÉE

6.000 prisonniers ont été capturés et 36 chars ont été détruits

Les troupes germano-italiennes poursuivent leur avance vers l'Est

Rome, 29. — Un communiqué spécial italien annonce que Marsa-Matrouk a été conquise ce matin. Malgré la résistance des forces blindées britanniques au sud-est de la place, les forces germano-italiennes continuent leur avance en direction de l'Est.

Durant le dernier combat qui ont précédé la prise de Marsa-Matrouk, les troupes allemandes et italiennes ont fait 6.000 nouveaux prisonniers et ont détruit 36 chars ainsi qu'un nombre indéterminé de canons et d'autos blindés.

L'aviation a vigoureusement participé aux opérations, bombardant sans relâche les dépôts de matériel ennemi.

Deux navires qui se trouvaient dans le port de Marsa-Matrouk ont été incendiés. 17 avions britanniques ont été abattus en combat aérien.



Des chars blindés avancent dans les immenses étendues du désert de Cyrénaïque. (Ph. Sado)

Les pertes de navires menacent l'existence de l'Angleterre

Tokio, 28. — Le capitaine Hideo Hirade, porte-parole de la Marine, a déclaré, à propos du problème du tonnage qui se pose aux Alliés : « Les pertes de navires menacent l'existence de l'Angleterre. Ce pays a besoin d'une flotte marchande de dix millions de tonnes de navires pour assurer la subsistance de sa population. Le tonnage commercial de l'Angleterre et des Etats-Unis est de dix millions de tonnes. Si l'on poursuit M. Hirade, cela signifie que nous sommes en danger de perdre dix millions de tonnes de navires par suite de l'attaque sous-marine de l'axe. Depuis le début des hostilités, les puissances de l'axe ont coulé 17 millions de tonnes de navires américains et anglais. Le Japon y a contribué pour 2 millions de tonnes. Ensemble, l'Angleterre et les Etats-Unis possèdent encore 5 millions et demi de tonnes de navires marchands ; mais celles-ci disparaîtront vite si l'Allemagne et l'Italie poursuivent leurs destructions à la cadence actuelle. »

M. Hirade a commenté ensuite les pertes infligées par les Japonais à la flotte anglo-américaine et a déclaré que la flotte japonaise avait coulé 162 navires de guerre alliés et avarié plus ou moins gravement 101 bâtiments de la marine. Les Japonais ont également coulé 420.700 tonnes, soit 263 navires de guerre d'un tonnage global de 1.168.250 tonnes.

Si l'on obligeait les Canadiens français à se battre pour l'Angleterre, le Canada serait livré à la guerre civile

Londres (via Genève), 28. — D'après des informations parvenues de Montréal au Journal d'Evening Standard, les deux clans politiques opposés qui forment les francophobes et les anglo-saxons du Canada, menacent de se heurter une fois de plus.

« Si l'on voulait obliger les Canadiens francophones à se battre contre leur propre pays, cela provoquerait la guerre civile », a déclaré le journal de la question de savoir si un ressortissant du Canada peut être appelé, oui ou non, à faire la guerre dans les régions d'outre-mer. Les Canadiens d'expression française demeurent adversaires de l'envoi de troupes à l'étranger.

Cette thèse s'est récemment affirmée à nouveau à la Chambre des Communes du Canada. Un député français de Québec a répondu ouvertement à la question précitée.

« Si l'on voulait obliger les Canadiens francophones à se battre contre leur propre pays, cela provoquerait la guerre civile », a déclaré le journal de la question de savoir si un ressortissant du Canada peut être appelé, oui ou non, à faire la guerre dans les régions d'outre-mer. Les Canadiens d'expression française demeurent adversaires de l'envoi de troupes à l'étranger.

UNE DÉCLARATION DU PREMIER MINISTRE CANADIEN

Madrid, 28. — On mande d'Ottawa à l'Agence Efe qu'à son retour de Washington, où il a conféré

RESTRICTIONS SUR LES COMBUSTIBLES LIQUIDES EN ANGLETERRE

Paris, 28. — M. Lloyd George, ministre britannique des carburants a ordonné de nouvelles restrictions des combustibles liquides

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les trois fautes du Général Ritchie

Paris, 28. — Le correspondant du Times à Paris attribue la défaite du général Ritchie à trois fautes capitales. En premier lieu, le Haut Commandement britannique n'a tiré aucune expérience jusqu'à présent de la guerre de chars ; il ignore que les blindés doivent être engagés en masse compacte ; en second lieu, le Haut Commandement britannique est incapable de prendre des décisions rapides comme les nécessités de la guerre l'exigent. Enfin le Haut Commandement britannique oublie qu'on ne gagne pas la guerre en se cantonnant dans la défensive.

En conclusion, le journaliste anglais demande vivement qu'on étienne le Haut Commandement britannique du Caire et que celui-ci soit trop éloigné du théâtre d'opérations et son atmosphère trop pernicieuse aux officiers du front.

« Magister » a gagné le Grand Prix de Paris

Paris, 28. — Le Grand Prix, qui marquait autrefois l'apogée de la saison de Paris, a été disputé au jourd'hui sur l'hippodrome de Longchamp, en présence d'une foule difficile à évaluer. Il semblerait cependant que le record des entrées ait été battu. L'importance de l'événement, un million de francs sur le jeu, et la valeur que représente cette course pour les chevaux de plus de trois ans sur un parcours sévère de 3.000 mètres, en font la grande épreuve hippique de l'année.

La course a été gagnée par « Magister », appartenant à la vicomtesse de Vigier.

DES PAROLES AUX ACTES...

Lors de la tenue d'un Comité Central du Parti Communiste, le 7 septembre, à Paris, au cours de son intervention, Maurice Thorez, secrétaire général du P.C. déclarait : « Quand le peuple français prendra les armes pour lutter contre l'Hitlérisme, nous, les responsables du parti, nous marcherons à sa tête. »

Deux ans après, presque jour pour jour, le « Fils du Peuple » mobilisé au 3^e Génie, désertait sa caserne d'Arras pour aller se cacher à Bruxelles au siège de l'ambassade soviétique.

Un chalutier français saute sur une mine

Vichy, 28. — L'équipage du chalutier « Quand même », navire de 70 tonnes, relevait son filet arrière lorsque une violente explosion sous-marine se produisit. Le « Quand même », déchiré, s'engloutit dans les flots. Sur les huit hommes de l'équipage, quatre, dont le patron, le breton Parot, purent s'accrocher aux débris de la passerelle. Ils ont été recueillis, gravement blessés, par le chalutier « Goriona » et ramené à Saint-Jean de Luz. Les corps des quatre autres victimes n'ont pu être retrouvés. On pense que le filet avait ramené une mine.

A propos d'incidents provoqués à Paris par les Juifs

Paris, 28. — Le bureau central de Presse du Parti Populaire Français communique :

« La direction de la région parisienne du Parti Populaire Français vient de saisir le syndicat des hôteliers, restaurateurs et limonadiers parisiens de faits graves susceptibles de troubler l'ordre public de la capitale. »

En effet, depuis quelques jours des Israélites, porteurs ou non de leur étoile, ont, par leurs insolentes et leurs provocations continues, fait naître de nombreux incidents dans des cafés, hôtels ou restaurants honorablement fréquentés.

La conduite de certains de ces Juifs a été parfaitement ignoble et ne peut plus être tolérée. En conséquence, et pour répondre au sentiment de nombreux restaurateurs, cafetiers, hôteliers et limonadiers, la direction de la région parisienne du Parti Populaire Français a demandé au syndicat de ces commerçants de désigner, après accord avec les autorités compétentes, des établissements où les Juifs pourront pénétrer et consommer. L'absence de tous les autres établissements sera absolument interdite aux Juifs.

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les communistes avaient promis le PAIN, la PAIX, la LIBERTÉ. Nous avons eu : la MISÈRE, la GUERRE, la DÉFAITE.

Les Soviétiques viennent de subir une très grave défaite sur le Volchov

Leurs pertes s'évaluent à 33.000 prisonniers, 649 canons, 171 autos blindées, 2.904 mitrailleuses

Le bilan d'une semaine de combats

Berlin, 28. — D'après des nouvelles parvenues au haut commandement de l'armée, les combats sur le front de l'Est ont pris une tournure très favorable au cours de la semaine écoulée.

Dans la lutte pour la possession de Sébastopol la résistance opposée par les Bolchevistes dans le fort de la côte et les ouvrages fortifiés souterrains a été brisée, ce qui a permis d'occuper toute la région fortifiée du rivage septentrional de la baie de Svernia. Sur l'aile sud du front d'attaque, les troupes germano-roumaines ont également enlevé, au cours de combats acharnés, de nombreux postes russes et d'importantes positions établies sur les hauteurs. Dans l'ensemble fortifiés, les positions et les ouvrages blindés ont été pris l'un après l'autre.

La Luftwaffe a décimé les réserves que l'adversaire avait jetées en toute hâte dans la bataille, détruit les trains de ravitaillement et bombardé efficacement les installations portuaires sur la côte de la baie méridionale ainsi que des unités de la marine ennemie qui y étaient ancrées.

Dans le secteur méridional, les avions de chasse allemands ont été particulièrement heureux cette semaine, réussissant à abattre 244 appareils ennemis.

Effectuant des attaques locales dans la partie centrale du front de l'Est, les troupes allemandes ont anéanti ou capturé, à l'arrière du front, de nombreux villages et occupé de l'armée soviétique au cours de batailles d'hiver et qui était ravitaillé par aviation.

Au cours de ces combats, qui ont duré environ quatre semaines, les Bolchevistes ont perdu plus de 4.000 tués, 3.000 prisonniers, 18 chars blindés, 230 canons, 783 lance-grenades et mitrailleuses.

En ce qui concerne les pertes allemandes, elles s'évaluent à 1.000 tués, 1.500 prisonniers, 100 chars blindés, 1.000 canons, 2.000 mitrailleuses et 1.000 véhicules blindés.

Les pertes soviétiques sont un multiple du nombre des prisonniers.

La quatrième armée chinoise encerclée dans le Kiang-Si

D'une base japonaise en Chine centrale, 28. — Le Quartier général des forces expéditionnaires en Chine communique :

Une campagne d'annihilation est en cours contre la 4^e armée de Tchoung-King, exercée sur la rive droite du Twang, au sud de Fouchou, dans la province du Kiang-Si.

Les troupes japonaises ont exécuté, le 25 juin à minuit, une attaque par surprise contre cette 4^e armée, qui avait été envoyée de Tchoung-King en vue de renforcer les forces chinoises de la 3^e zone fortement affaiblies.

En dépit de violentes réserves, les Japonais ont réussi à entrer en contact avec les troupes chinoises et à les encercler à la pointe du jour, sur la rive droite du Twang.

Le commandement des forces aériennes américaines

Stockholm, 28. — Radio-Boston annonce que le général-major Scott a été nommé commandant en chef

VIOLENT INCENDIE A SAINT-DENIS

14 morts et 4 blessés

Un violent incendie, dû à l'imprudence d'un fumeur, a ravagé une usine de peinture à Saint-Denis. Neuf cadavres ont été retirés des débris ; neuf blessés ont dû être transportés à l'hôpital et cinq y sont morts peu après.

148 fortins soviétiques enlevés par une division allemande

Quartier Général du Fuehrer, 28. — Le Haut Commandement de l'armée communique :

Sur le front de l'Est, devant Sébastopol, des troupes allemandes et roumaines ont, au cours de violents combats pour la possession de fortins, chassés l'adversaire de plusieurs bastions solidement établis sur des hauteurs. A la suite du succès de cette attaque, l'ennemi a été contraint d'abandonner un secteur important de la défense.

La Luftwaffe a continué de bombarder, avec des effectifs importants, les ouvrages fortifiés et des positions de campagne à l'est de la ville, ainsi qu'un aérodrome de la place forte.

Au sud-est de Fédoule, un destroyer soviétique a été atteint par une bombe de calibre lourd. Dans le détroit de Kertch, l'artillerie lourde établie sur la côte a pris sous un feu efficace des concentrations de navires ennemis. La formation ennemie a été dispersée. Un vapeur a été coulé.

Dans le secteur méridional du front de l'Est, des troupes germano-italiennes ont refoulé plusieurs poussées ennemies avec de grandes pertes pour l'adversaire.

Dans le secteur central, des troupes appartenant à une division d'infanterie, attaquant les Bolchevistes qui réclamaient avec acharnement, ont enlevé à l'ennemi 148 fortins.

Dans le secteur de Volchov, la destruction du groupe encerclé est sur le point de se terminer. De puissantes attaques ennemies contre une tête de pont se sont effondrées. Les Bolchevistes ont subi des pertes élevées et plusieurs chars d'assaut ont été détruits.

Dans le golfe de Finlande, plusieurs petits cargos ont été coulés ou incendiés par des avions de combat.

Sur le cours moyen du Don, des bombardements nocturnes effectués par des formations d'avions de combat sur des installations ferroviaires ont provoqué des destructions et des incendies.

Des bombardiers britanniques ont exécuté cette nuit un raid sur quelques localités de la région côtière de l'Allemagne nord-occidentale et surtout sur Brême et ses faubourgs. Il y a des victimes parmi la population civile.

UN BLOC EUROPE-AFRIQUE

Le « Journal Officiel » vient de publier un décret portant organisation provisoire de la production industrielle en Algérie. Ce texte prévoit l'extension éventuelle à l'Algérie de la compétence des comités d'organisation de la Métropole. L'organisation algérienne est calquée sur celle de la Métropole avec cette différence que les pouvoirs dévolus au Secrétaire d'Etat à la Production industrielle sont exercés par le gouverneur général.

Le décret prévoit aussi la représentation des organismes professionnels algériens dans les comités métropolitains et réciproquement.

Le même règlementation sera appliquée à la Tunisie et au Maroc. Un texte pour l'ensemble sera étudié pour l'ensemble des trois pays.

Ce décret, ainsi résumé dans ses grandes lignes, mérite de retenir particulièrement l'attention, car il marque un nouveau pas vers l'organisation impériale et la constitution d'un bloc nord-africain qui deviendra français. Un lien nouveau réunira nos belles colonies de l'Afrique à la mère-patrie, dans l'avenir, cela ne pourra qu'avoir des répercussions infiniment heureuses, non seulement pour la France, mais aussi pour toutes les nations qui constitueront l'Europe de demain.

Dès que les canons se seront tus, que les balles ne siffleront plus et que les avions auront retrouvé leur mission pacifique, les dirigeants des pays auront une tâche merveilleuse à remplir, celle de confédérer les Etats, à établir entre eux une sorte de solidarité qui fera que tous les Européens vivront heureux sur un continent enfin organisé.

Mais avant d'accomplir ce beau projet d'ensemble, il convient que chaque Etat s'organise sur le plan qui lui est particulier, de façon à offrir ensuite à la communauté le meilleur de lui-même.

La France a le bonheur de posséder une des plus belles et des plus riches parties de l'Afrique. Mais, tenue par l'Angleterre et tenue aussi par l'esprit peu compréhensif aux questions coloniales de trop nombreux politiciens, la France n'a pas su ou n'a pas pu faire rendre, jusqu'à présent, le maximum à ses colonies. Demain, elle ne pourra pas encore, à elle seule, développer comme il convient les possibilités industrielles et agricoles de l'Afrique. Elle aura besoin de l'aide des autres grandes nations. Tout ce que l'Afrique pourra, à ce moment, produire sera alors mis à la disposition de l'Europe tout entière. La solidarité européenne aura trouvé ainsi une de ses meilleures expressions.

Mais la tâche la plus urgente reste celle de la défense de nos belles possessions. Elles doivent être défendues contre les visées impérialistes anglo-saxonnes, coûte que coûte, avec la dernière énergie, et quoi qu'il arrive, avec toutes les forces dont nous disposons, en faisant même appel à l'aide de Nations puissantes et amies.

Lea Angin-Américains qui violent leur empire crouler de toutes parts sous les coups terribles de leurs adversaires et qui ont déjà perdu la quasi totalité de leurs colonies du Pacifique et d'ailleurs, conviennent vilement ces territoires français, et pour cause... S. M.

Le Maréchal Mannerheim a rendu sa visite au Chancelier Hitler

CETTE RENCONTRE FUT EMPREINTE DE L'AMITIÉ CORDIALE QUI UNIT LES DEUX HOMMES DANS LEUR LUTTE CONTRE LE BOLCHEVISME

Quartier général du Fuehrer, 28. — Le 27 juin, le maréchal Mannerheim a rendu au Fuehrer la visite que celui-ci lui avait faite il y a quelques temps. Il était accompagné du lieutenant général Tuompo, chef de l'Etat-Major du Haut commandement de l'armée finlandaise.

Pour terminer, le maréchal de Finlande a encore rendu visite au maréchal Goering à son Quartier Général.

L'agence D.N.B. donne, au sujet de la rencontre Hitler-Mannerheim, les renseignements suivants :

Le Maréchal de Finlande est arrivé en avion. Il a atterri sur un aérodrome situé dans les environs du Grand Quartier Général allemand, à l'est de Berlin, au lieu de Schmundt, envoyé spécial du Fuehrer, qu'accompagnait le feld-maréchal Kettel, le général d'artillerie Godt et le S. S. Gruppenfuhrer Schaub. Une compagnie, commandée par un officier porteur de la Croix de chevalier, a rendu les honneurs. Après avoir passé le détachement en revue, le maréchal Mannerheim accompagna du maréchal Kettel, s'est rendu auprès du Fuehrer.

Le Maréchal de Finlande est arrivé en avion. Il a atterri sur un aérodrome situé dans les environs du Grand Quartier Général allemand, à l'est de Berlin, au lieu de Schmundt, envoyé spécial du Fuehrer, qu'accompagnait le feld-maréchal Kettel, le général d'artillerie Godt et le S. S. Gruppenfuhrer Schaub. Une compagnie, commandée par un officier porteur de la Croix de chevalier, a rendu les honneurs. Après avoir passé le détachement en revue, le maréchal Mannerheim accompagna du maréchal Kettel, s'est rendu auprès du Fuehrer.

UN ATTENTAT CONTRE LA PERMANENCE DE LA L.V.F. A BOURGES

Paris, 28. — Des attentats ont été commis à Bourges, l'autre nuit, contre la permanence de la Légion des Volontaires Français contre le Bolchevisme et contre le siège du Parti Populaire Français. Les dégâts causés sont assez importants, fort heureusement on ne signale aucun blessé.

Les auteurs de ces actes criminels dont l'origine communiste et gaulliste ne fait aucun doute, ont réussi à prendre la fuite. Néanmoins, la police qui possède un signalement précis des agresseurs, se sur leur piste.

Les auteurs de ces actes criminels dont l'origine communiste et gaulliste ne fait aucun doute, ont réussi à prendre la fuite. Néanmoins, la police qui possède un signalement précis des agresseurs, se sur leur piste.

En Juin, les pertes de la marine marchande anglo-saxonne s'élèvent à 800.000 tonnes

Berlin, 28. — A la suite du communiqué spécial concernant le coulage de 16 navires au large des côtes américaines, les pertes subies par la marine marchande anglo-américaine, au cours de ce mois, se montent déjà à plus de 800.000 tonnes. Le département de la Marine américaine a reconnu hier la perte d'un cargo américain torpillé dans la mer des Antilles.

L'Associated Press a annoncé que deux pétroliers mexicains ont été victimes des sous-marins du Reich à 500 milles de la côte mexicaine.

LE NOUVEAU PRÉSIDENT DE L'ÉTAT ARGENTIN VA DÉFINIR SA POLITIQUE

Paris, 28. — M. Ramon Castillo, nouveau président d'Etat argentin, convoquera cette semaine ses anciens collaborateurs à qui il fera un exposé sur la politique intérieure et extérieure.